

589 personnes sensibilisées lors de la semaine du diabète sur les territoires pionniers de la RP...

La semaine nationale du diabète s'est tenue cette année du 23 au 30 septembre 2022. Une semaine de sensibilisation, à l'initiative de la Fédération Française des Diabétiques, avec pour thème le diabète de type 2 et le tabagisme. Cette action a été relayée sur les 5 territoires pionniers de la Responsabilité Populationnelle.



Au total, tous territoires confondus, c'est **589 personnes** qui ont été dépistées et sensibilisées.

Sur le territoire de la Haute Saône, en plus des actions de dépistage et de prévention du diabète de type 2 menées sur ses hôpitaux de proximités ; un **Forum de la prévention** a été organisé à destination de leurs habitants, par la Communauté d'Agglomération Vésulienne, la CPTS du Bassin Vésulien et de nombreux partenaires de la prévention.

A Quimper, c'est avec **un bus « sur la route »**, que les professionnels sont allés au devant de la population, couvrant ainsi 7 communes.

Dans l'Aube, ce sont **des stands** qui ont été organisés chez des acteurs de santé impliqués dans la RP, avec à la clé de nouveaux partenariats.

Pour les Deux-Sèvres, ce sont **10 actions menées** au sein de pharmacies, marchés, galeries marchandes et hall de l'hôpital.

Concernant Douai, l'accent a été mis sur **la soirée RP** (cf. Zoom sur...).

La RP en chiffres

1 748 Personnes incluses dans la cohorte au 30/09/2022

5 234 Personnes dépistées

704 Acteurs du territoire impliqués dans le projet **dont 59 « usagers partenaires »**

AFD & RP : Jean-Claude RYO, nous raconte ...

« La responsabilité populationnelle a permis à l'AFD 29 de créer un lien fort avec tous les acteurs de santé du territoire : Pôle de Santé Publique, services des centres hospitaliers, IDE Asalée, CPTS, CPAM, etc... Et cela, pour le bénéfice total des patients et des personnes à risque de développer un diabète sur le territoire de Cornouaille.



Jean Claude RYO,
président AFD29



ZOOM SUR ...

«LA SOIRÉE DU MARDI 20 SEPTEMBRE 2022 À DOUAI»

A l'hôtel de ville de Douai, s'est tenue la soirée de présentation de la Responsabilité populationnelle avec divers professionnels de santé, libéraux et hospitaliers, patients, ambassadeurs santé, etc.

L'enjeu de la soirée était alors de présenter cette démarche afin de l'essaimer davantage auprès des professionnels de santé du territoire. Plusieurs thématiques ont été abordées en lien avec la mise en place de ce projet sur le Douaisis :

- Le rôle des collectivités dans l'amélioration de la santé de la population
- La dynamique présente
- La transformation de l'offre de santé en cardiologie
- La collaboration avec les CPTS
- Les différents outils élaborés pour faciliter la prise en charge des patients DT2
- Le rôle des infirmières en santé publique et des ambassadeurs santé dans la RP
- Les avantages d'une telle démarche pour la médecine générale



Camille DELPLACE, Chargée de mission RP

Lors des premiers échanges avec les soignants et les différentes structures du territoire impliqués dans la co-construction de la RP, nous avons fait un état des lieux de la prise en charge des patients diabétiques de type 2. Ce qui fonctionnait, mais surtout ce qui était absent et nécessaire pour une prise en charge globale des patients.

La disparition récente du réseau KERDIAB a laissé un grand vide pour tous les patients diabétiques précédemment pris en charge (+/-600).

Nous AFD29 avons, à cette étape, été force de proposition avec l'ensemble des partenaires engagés. L'architecture d'une coordination globale entre patients - soignants - établissements de santé - CPTS - et association s'est dessinée puis mise en place avec un poste d'IDE coordinatrice RP.

Dans ce programme, nous y avons trouvé notre place en termes d'information et de prévention en animant des journées de sensibilisation à destination du grand public où des tests de glycémie sont proposés et ce, sur différents sites : CH, centre commerciaux, Marchés...

Toujours en lien avec l'infirmière, ce projet nous a également permis de relancer le programme « élan Solidaire » de la fédération Française des diabétiques, un dispositif permettant aux patients de mieux vivre avec leur diabète ! »

... L'agenda des cinq

Novembre & décembre 2022

En Novembre, venez nous rencontrer...

Mardi 8

Stand de dépistage – Epi'Cerise, **Jussey**
Stand de dépistage – Pharmacie, **Niort**

Mercredi 9

Stand de dépistage – Restos du cœur, **St Loup sur Semouse**
Stand de dépistage – Croix Rouge, **Vesoul**
Stand de dépistage – Hall de l'hôpital avec équipe addictologie,
Niort

Jeudi 10

Stand de dépistage – Croix Rouge, **Lure**
Stand de dépistage – AAMI70, **Lure**
Stand de dépistage – Pharmacie, **Vouillé**

Lundi 14

Stand de dépistage – **GH Vesoul**
Stand de dépistage – **Centre E. Leclerc (Pont l'Abbé)**
CPAM, **Niort**

Mardi 15

Stand de dépistage – Epi'Cerise **St Loup sur Semouse**
Stand de dépistage – Pharmacie KONIECZKA, **Fenain**

Mercredi 16

Stand de dépistage – Résidence Autonomie, **Rioz**

Jeudi 17

Stand de dépistage – Restos du cœur, **Vesoul**
Stand de dépistage – Restos du cœur, **Luxeuil-les-Bains**
Réunion travail parcours insuffisant cardiaque, **Niort**
Stand de dépistage – DT2, **CH Romilly sur Seine**

Vendredi 18

10 Stands + actions simultanées, **GHT Aube & Sézannais**
Stand de dépistage – Restos du cœur, **Lure**
Stand de dépistage – Epi'Cerise, **Vesoul**

Samedi 19

Stand de dépistage – Journée mondiale du Diabète, salle des clochettes, **Douai**

Lundi 21 & mardi 22

Séminaire National des Hospitaliers, 26^{ème} édition, **Strasbourg** – le thème cette année étant « L'hôpital, acteur de Santé Publique »

Jeudi 24

Stand de dépistage – Auchan, **Sin-le-Noble**

Vendredi 25

Stand de dépistage – AAMI70, **Luxeuil-les-Bains**
Stand de dépistage – Pharmacie, **Niort**

Lundi 28

Stand de dépistage – AAMI70, **Gray**

Mardi 29

Dépistage diabète & aide au sevrage tabagique, **CH de Concarneau**
Stand de dépistage – ESAT, **Vesoul**
Stand de dépistage – Pharmacie, **Echiré**
Formation IC, **CPTS Pévèle du Douaisis**

& en Décembre ...

Jeudi 1^{er}

Stand de dépistage – Restos du cœur, **Port-sur-Saône**
Stand de dépistage – Croix-Rouge, **Vesoul**

Vendredi 2

Symposium « Insuffisance cardiaque » à Bordeaux, organisé par la CPAM **Nouvelle Aquitaine**
Stand de dépistage – Epi'Cerise, **Luxeuil-les-Bains**

Lundi 5

Stand de dépistage – Café Sénior, **Gevigney**
Stand de dépistage – L'Anneau de l'espoir, **Niort**
Stand de dépistage – l'association « Deux mains ensemble », **Douai**

Mardi 6

Stand de dépistage – Epi'Cerise, **Vesoul**
Stand de dépistage – Epi'Cerise **Jussey**

Jeudi 8

Stand de dépistage – Croix-Rouge, **Lure**

Vendredi 9

Stand de dépistage – LIDER diabète, **Concarneau**

Samedi 10

Stand de dépistage – Château de la Bône, **Granzay Gript**

Lundi 12

Stand de dépistage – Café Sénior, **Villersexel**
Formation des ambassadeurs santé – **Pévèle du Douaisis**

Mardi 13

Stand de dépistage – Café Sénior, **Dampierre-sur-Salon**

Jeudi 15

Stand de dépistage – Restos du Coeur, **Gray**

Vendredi 16

Stand de dépistage – Restos du cœur, **Villersexel**

Pour tout renseignement : **Aube & Sézannais** → Virginie MERGEY, virginie.mergey@hcs-sante.fr

Cornouaille → Anne CARIO, anne.cario@ch-cornouaille.fr

Deux Sèvres → Christine RENOUX / Nathalie ROCARD, contact.cptsduniortais@gmail.com

Douaisis → Camille DELPLACE, Camille.Delplace@ch-douai.fr

Haute Saône → Laëticia BARETTE, rp@gh70.fr